

自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番8号
URL http://www.jaichi.jp TEL 052 916-2251
Eメール info@jaichi.jp FAX 052 916-2308

2011 9.10
No.1033

発行責任者 柳進 定価 10円
組合員の購読料は組合費のなかに含まれています

自治労連愛知
共済学校
10月8日(土)労働会館



住民のいのち・財産を守る 「ぼらはてい」として

港職労

名古屋港では先週から、潮位(潮の干満)の差が大きい時期(月の満月・新月)に入りました。あわせて潮の偏差(予定潮位と実測値)が大きく異なる異常潮位が発生し、昭和34年の伊勢湾台風を教訓に、堀川河口の防潮水門を閉鎖するかどうかの判断を、潮位を観測しながら満潮時(1日2回)に対応していました。そこへ今回の台風12号です。今回の台風は日本に近づくと、進路が西にずれ、伊勢湾への影響は軽減されましたが、2日夕方、3日夜まで24時間以上の水門閉鎖を実施しました。



堀川河口の防潮水門の様子

名古屋港管理組合の台風時の非常配備は、所管区域(名古屋市・東海市・知多市・弥富市・飛鳥村)に高潮注意報が発令されれば第一、暴風警報が発令されれば第一となり、第二非常配備では、およそ150人の職員が住民の生命・財産を守るため万全の体制をとります。名古屋港の管理運営を担う私たちは、伊勢湾台風の経験から防災に対する知識と経験を積み重ねてきました。しかし東日本大震災を受け、地震や津波対策が十分とは言えない実態が浮きぼりになってきました。

このような状況下で、本年4月に港湾法が改正され、港の管理運営を民間会社でもできるよ



港職労委員長の高木さん

なっていました。しかし、今回のような台風への対応も含め、防災への取り組みが民間会社に行き届いていないと、私たちが担うよう運動を展開していきます。

地域福祉の向上をめざして

岩倉社福労結成

岩倉市社会福祉協議会職員労働組合の結成総会が、8月18日、岩倉市ふれあいセンターで開催されました。総会では、「組合規約」の承認の後、「自治労連加入」について、組合員の賃金・労働条件の維持向上とともに、地域に密着した介護の充実、福祉の底上げのための運動を全国の仲間とともに進めることを誓い、全員一致で加入することを決定しました。最後に、総会で新しく委員長に就任した若杉さんから「みなさんのお力添えで組合を結成することができました。今後は、地域福祉向上のため、また、働きやすい職場づく

自治労連第33回定期大会が8月21日、23日まで、静岡市ツインメッセで開催され、愛知からは38人の代表員と傍聴4人が参加。はじめに野村幸裕委員長は、「東日本大震災によって『構造改革』の誤りが明らかになるも、『原発ゼロ』とともに、住民生活を基本にした復興計画が必要」とあいさつし、「安定した雇用と社会保障の充実で、安全・安心な地域社会

安全・安心な地域社会をつくらう

自治労連 定期大会



「仲間とともにがんばる」と決意

をつくらう」とよびかけました。討論では、東日本復興支援ボランティアの取り組みや原発廃止の運動、非正規の組織化などの活発な討議が行われました。愛知からは、「青年活動を活性化させる『つながり』を広げたい(名古屋・青年)組合がまちにでた春フェスタのとりくみや、50力所の職場集会など、全員参加型の運動が組合を発展させている(豊橋)」「構造改革路線では住民のいのち・くらしが守れないことが今度の震災で明らかになった。ボランティアなどで信頼を得た経験を活かし人員確保など

9月5日、名古屋高裁で倉田康弘さんの公務災害認定を求める裁判の結審が行われました。報告集会では、福井弁護士が、鳥居高裁判決の例を示し、持ち帰り残業や早出についても指揮命令下の時間外労働であることを強調。原告の倉田利奈さんは「私が勝つことで、労働者が労働者として、安心して働きつづけられる職場をつくることにつながる」と訴え、必ず、

必ず公災認定を 倉田高裁が結審 判決は11月25日



「子どもたちのためにも負けられない」と訴える倉田利奈さん

勝利判決を勝ちとるといふ決意が語られました。判決は11月25日(金)13時20分に大法廷で行われます。公務災害認定を勝ちとるためにも、もうひとまわりの署名集めと傍聴参加をよびかけます。



「安全・安心な地域社会つくらう」とあいさつ

言いたい劇場

小菅りや子



自治労連共済の
火災共済は安い!
1口(耐火)保障額
2.5万円/月で最高10万円



台風に負けずに真剣にみんなで考える



会場いっぱいの参加者が三枝さんの話に夢中

黙っていたら変えられない 声をあげ、行動しよう!!

～原水爆禁止世界大会報告集会・原発学習会～

8月26日、労働会館で原水爆禁止世界大会報告集会・原発学習会が名古屋市職労と愛知県本部の共催で行われました。57人が参加し、三枝豊明さん(元中部電力社員)の体験談などをふまえながら、原発の危険性を学びました。参加者からは原発をなくすため、反対の声をあげ、行動していきたいなどの感想がよせられました。

三枝さんは「今の日本の原発は、地震や津波のない国で作られたもので、防災対策が何もとられていないまま使われているという危険商品である」と、中電内部から見た原発の危険性を明らかにしました。そして、原発がなくても再生可能エネルギーで、日本の消費電力の11倍以上の電力が発電

原発はおかしい 反対の意志を

世界大会へ行った水野君のみなさん(瀬戸市職労)は「被爆国である日本がまだ核(原発)を使い続けていることはおかしい」と報告学習会を聞いた浅井早百合さん(名古屋市職労)は、「なぜ電力が余っているのに、メディアは足りないことを強調するのか。報道に納得できない」「今まであまり深く考えていなかったが、今日の話を聞いて、原発反対の意志を持ちたい」と、感想をのべていました。

コスト削減の代償は 住民のいのちと健康

9月3日、公害患者の会や保険医協会・大学研究者でつくる連絡会は、「名古屋市環境科学研究所を守る市民集会」を台風の中36名を集め、港湾会館で行いま

した。名古屋市環境科学研究所旧・公害研究所は、水質、大気など公害・環境の測定、調査・研究などを行う機関です。福島原発事故による放射能漏れ、有害微小物質PM2.5の調査

研究など、住民の命と健康を守るための「確かな情報」を提供する研究所の役割がますます重要です。「もとは36名だった職員が人件費削減で19名にへらされ、ダイオキシン調査など大切な調査ができなくなっている」と、OBの土山さんは訴えます。さらに3割削減しようとする河村市政の意向をはね返すためにも、研究所の存在を知ってもらう活動を強めたいと連絡会は奮闘しています。

- 単組定期大会 役員紹介**
- 蒲郡市職 (8月18日)
 - 執行委員長 山本 和正
 - 副委員長 竹下 秀和
 - 書記 中根 徳男
 - 財政部長 小田 隆久
 - 宮田用水労 (8月24日)
 - 執行委員長 岸本 昌往
 - 副委員長 北角 真司
 - 書記 三輪 和義
 - 計長 上田 宏樹
 - 豊川市病職労 (8月25日)
 - 書記 次長 加藤 淳
 - 書記 片桐 慎治
 - 書記 今枝 正継
 - 書記 小川 薫
 - 執行委員長 佐久間寛代彦

最近では、市役所前でピラをまいたり、講師を外から呼んだり、時期にあつたテーマを執行委員会で議論して決めるなど工夫しています。参加者からは、幅広いテーマで、いろんな方からの話が聞けると好評で、組合としては、新しい人や

8月14日、県本部女子バレーボール大会が昭和スポーツセンターで開催され、名古屋市職労と豊橋市職労が対決。お互い見事なチームワークで、点が入るたびに喜びあう姿が印象的でした。接戦を制した名古屋市



名古屋市職労(左)と豊橋市職労(右)



来年こそはがんばるぞ

- 執行委員長 久保田 勉
- 副委員長 徳永 鈴子
- 書記 鈴木 基也
- 書記 渡辺 基裕
- 書記 嶺澤慎太郎
- 中水労 (8月25日)
 - 執行委員長 鈴木由紀夫
 - 副委員長 川本 弘直
 - 書記 弓矢 太
 - 書記 村上 真樹
 - 書記 竹谷 勝典
 - 財政部長 後藤 章仁
 - 岩倉市職 (8月26日)
 - 執行委員長 佐久間寛代彦
 - 副委員長 小川 薫
 - 書記 今枝 正継
 - 書記 片桐 慎治
 - 書記 岡 茂雄
 - 計長 加藤 淳

県本部 バレーボール大会

東海北信 フロッグ 野球大会

また、東海北信フロッグ野球大会が8月28日、守山区小幡緑地公園で行われ、島田市労連(静岡)と名古屋市役所が対決。両チームとも3塁に進めるも点が入らず、0対0のまま7回を終了。延長2回をおこなうが点を奪うことができません。特別ルールにより、島田市労連が勝利しました。

8月18日豊川市職労が「平和・原発をテーマに「ランチ学習会」を行いました。今回は市民や、組合未加入者へも、参加をよびかけました。このランチ学習会は、3年前から「強い組合をつくろう」という思いでとりくまれ、毎月、学習や組織拡大、組織強化につなげています。

若い人たちに参加して欲しいと伝えています。組合員ならば、無料でお弁当が付いて、楽しみながら学習できる。そんなお得が盛りだくさんのとりくみは、今後は地域との共同という意味

もふくめて、さらに良いものにしていく構えです。6月に当局から「119人の職員をへらしたい」と提案された組合は、「これ以上、人員を削減されたら住民サービスの低下につながる」として強く構えています。

ランチ学習会は、内には市の職員として意識が高まり、外には住民と一体になつて行うことで理解が得られるものになつており、

そのためのテーマが練り込まれています。



学習会も食事も大満足

川千会 学習会

住民サービスの低下はさせない! 共同ひるげ、人員確保を!

がる。削減の流れをとめるには、内だけでなく、外にも目をむけて運動を広げることが大切」と、引きつづき住民との共同を追求するとしていきます。